
怎么看这个“20强”

第四届中国旅游产业发展年会召
开，洛阳入选中国城市国际影响力20强！

给力、威武、骄傲，这是不少洛阳人
看到该消息后的第一反应，更有网友情
难自禁：大洛阳，造！确实，这个榜单由
中国旅游舆情传播智库与中国社会科学
院中国舆情调查实验室联合发布，调查
范围涵盖23个国家和地区的2.3万个样
本，覆盖了中国入境游90%以上的客源
市场，可谓权威。更叫人振奋的是，这
20强，个个来头不小，全是名城。洛阳，
是其中唯一的非直辖市、计划单列市与
省会城市。

不过，高兴之余，更值得理性思考的
是评比、排名，对提升城市的知名度、美
誉度有好处，但对于城市硬实力和市民
生活质量的提高毕竟是有限的。换个老
百姓的说法：进入榜单能咋样，不进又能
咋样？

近些年，各种城市排名不少，有的是

媒体发布的，有的是研究机构发布的，有
的客观权威，有的饱受争议。去年，一则

“2013年最新城市排名”的消息在微信、
微博上成为关注热点，洛阳位列二线城
市更是备受市民关注，但这个排名在让
不少洛阳人高兴的同时，也引发了不同
的看法。

是的，不管按哪种方式划分，不论从
哪个方面看，能位列二线城市都让人自
豪，但我们还是那句老话：城市超大、人
口超多、交通超堵的“二线”我们不愿要，
我们要“二线”的发展氛围、“二线”的宜
居环境和“二线”的幸福指数。

14 日，又传来喜讯：洛阳被评为
2014 中国十佳智慧旅游城市。荣誉纷
至沓来，这是对洛阳进步的褒奖，是对洛
阳的肯定，但我们更期待，洛阳把荣誉交
予昨天收藏，踏踏实实扬长处、改不足，
叫人更久、更牢地记住你的名字。

奔跑吧，洛阳！

□本报新闻观察员 洛谭

我们更期待，洛阳把荣誉交予昨天收藏，踏踏实实
扬长处、改不足，叫人更久、更牢地记住你的名字。

【新闻背景】湖南长沙一个工
地的墙上有揭露腐败的漫画，对重
复报销、公车私用、公款旅游等贪腐
现象进行了讽刺。当地城管执法局
有关负责人表示，由于漫画内容在表
达形式上过于直接，讽刺过头，内容
充斥负能量，已经联系广告公司，将
对内容进行重新喷涂。（详见今日本
报B07版）

长沙街头这三十三幅讽刺漫画
十分生动，涵盖了当下腐败现象的各
种形态。然而，在权力意志的驱使
下，在“脸面观”的裹挟下，“反腐漫
画”被简单生硬地定位为“负能量”。

一旦“反腐漫画”被上升到有损城市
形象的高度，暴力审美之下的“除之
而后快”，很难说不是一种必然。

漫画具有教育引导和社会监督
的作用。如果停留在隔靴搔痒，如
果不能鞭辟入里，“反腐漫画”也就
失去了其意义。“反腐漫画”讽刺过
头的说法，既见证了艺术审美的短
板，也折射出社会治理观念的封闭。

并非无中生有，何来“讽刺过
头”？假如“反腐漫画”是在传播负
能量，那么持续不断地反腐行动岂
不是更“直接”，更容易“引起群众对
政府的反感”？真是让人感到奇怪！

■漫画漫话

并非无中生有，何来“讽刺过头”
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维权，不能靠任性
要过年了，可老城区同化街社

区某小区的业主很闹心：物业公
司撤了，生活垃圾堆成山。物业公
司委屈：小区有93户居民，可一直
收不齐物业费，年年垫钱受不了。
看了晚报的报道，大家有话说。

业主为啥不交物业费？物业
公司该反思。@湖南女子学院张闻
骥问道：物业公司服务到位吗？再
说了，业主恶意欠费，物业公司可
以通过法律途径来解决，不能连清
运垃圾这样的基本服务都不搞了。

业主主张权利是对的，但可
不能太任性。@安徽无为人赢博：
物业公司人员也要吃饭，业主得自
觉交费，为了那点儿钱天天跟自己
较劲儿，最后还不是自己生活在垃
圾堆里？@还我那只汪：个别人只
知道自扫门前雪，不顾大局，没有
公德。@行水流长认为：虽然物业
公司广受诟病，但也不能一棍子
打死一船人。单位家属院管理难，
人口流动性大，居民素质参差不
齐等都可能是产生问题的原因。

那么，业主和物业公司互
相指责的恶性循环咋结束？看
看@我爸喊我小二子的“实战经
验”：我们小区不少业主对物业公
司不满意，拒交物业费，物业公司
干脆只找来一个大爷看门，公司
跑了。大爷就把部分业主交的物
业费当工资，维持小区的卫生。小
区小，一个大爷能搞定，要是小区
很大呢？@菏泽新志：建个垃圾中
转站，协调业主制定收费标准，公
布账目明细。@新沟红旗十三股：
物业公司应公布收费明细，让业
主有依据地对照交费。@高沟才
子柳重路补充道：要解决问题，还
得物业公司提高服务水平。

“ 这个话题的核心就是契
约。”@杨万东微博如是说，契约有
两方面：不交费的业主该不该因损
害他人利益而受到惩罚；欠费业主
比例达多少，物业公司可以拒绝服
务。违背契约而受到信用体系的惩
罚需要量化，让契约变得有意义，
一切方有保障。 （杨文静）
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莫要“叶公好龙”

天气干燥，空气差，要说今冬不算冷，
可最近医院里的小病号特别多，这是咋回
事？医生通过晚报发出的告诫，恐怕令家
长意外：可能是因为孩子穿太多了！

这话我也听过。去年10月老下雨，
有一天趁天晴带孩子去公园。玩着玩
着，就见她流清鼻涕，她姥姥顿时紧张起
来：“哎哟，一出来就着凉了。”同行的朋
友恰好是名儿科护士长，她当时就判断：
孩子穿多了。

其中的道理和原因，晚报讲得挺清
楚，不再赘述，但恐怕即便知道这个道
理，因为怕孩子冻着，家长们还是难以把
握好给孩子穿衣的度。这种心理好理
解：无论如何，不能让孩子生病。

但这又是个悖论。这些年，我们越
来越重视孩子的教育问题，同时不断反
思，国外的教育方式、育儿方式被传播、
被大赞。比如，日本孩子寒冬赤膊跑步，
美国宝宝野外生存训练，德国宝宝禁止
学前教育……

可同时，这样的抱怨也不少：“下着
雨还举行开学典礼，学校也不发伞！”“搞
活动时风太大，好多学生都感冒了。”“领
导讲话太长，学生们高呼‘受不了’”……

既然如此，咱还为日本孩子光着膀
子锻炼点啥赞呢？这不是叶公好龙吗？
宝贝疙瘩吹个风家长都连呼“受不了”，那
要将口口声声吆喝的“挫折教育”置于何
地呢？有人说，教育是主动的，孩子不能
被动“受虐”。可与淋的那点儿雨、晒的那
会儿太阳相比，孩子们在未来的人生中

会不会受到比这更严重的“虐待”呢？
再回到穿衣服这件事儿上吧。不少

妈妈知道“小孩要比大人少穿一点儿”，
但平时带孩子的多是奶奶、姥姥，可能是
老人深知受冻、挨饿的滋味不好受，便不
让小心肝儿受一点儿罪。如此一来，新
生儿普遍捂出一身湿疹，几岁的孩子老
积食就不足为奇了。这是两代人的沟通
问题，需要解决。

孩子从小被呵护，缺少应对挫折的
能力，缺少克服困难的勇气和决心，一旦
遇到挫折，便怨天尤人，甚至轻易了结生
命，这样的事情已不少见。宝宝们总要
长大，总要面对更大的痛苦、更多的煎
熬。这个问题，真正负责的家长，应该提
前为他们考虑。

□本报新闻观察员 洛谭

宝贝疙瘩吹个风家长都连呼“受不了”，那要将口
口声声吆喝的“挫折教育”置于何地呢？

■微论撷英

微商80%是卖面膜的，而80%的
微商是女性，这其中的80%以家庭妇
女为主。

——深圳触电电子商务创始人
龚文祥透露，微信卖货的信息流已
经占整个微信朋友圈的三分之一
左右

药品的收入占到我们整个医疗
服务开支的50%以上。为什么？因
为我们绝大多数医生目前仍在行政
编制内进行执业，我觉得这是问题
所在。

——北京大学国家发展研究院
经济学教授刘国恩


